

· ISSN 2541-7509 ·

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

№10, 2020

ТЕМА НОМЕРА: ТЕОРИЯ И МЕТОДОЛОГИЯ СОВРЕМЕННОГО
СОЦИАЛЬНО-ГУМАНИТАРНОГО ПОЗНАНИЯ



Сетевое издание
Электронный научный журнал

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

Сетевое издание
Научный журнал

Издание основано в 2016 г.

Периодичность – выходит 12 номеров в год.

Свидетельство о регистрации СМИ ЭЛ № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Редакционная коллегия

Баринов Дмитрий Николаевич, (главный редактор) д-р филос. наук, проф., Смоленский государственный университет; *Артюхович Юлия Васильевна*, д-р филос. наук, проф., Волгоградский государственный технический университет; *Гаранина Ольга Денисовна*, д-р филос. наук, проф., Московский государственный технический университет гражданской авиации; *Никольский Владимир Святославович*, д-р филос. наук, проф., Центр проектной деятельности, Московский политехнический университет;

Счастливецва Елена Анатольевна, д-р филос. наук, проф., Вятский государственный университет; *Шитов Сергей Борисович*, д-р филос. наук, проф., Московский государственный технологический университет «СТАНКИН»; *Макаров Сергей Николаевич*, д-р соц. наук, проф., Смоленский государственный университет; *Тужба Эмир Нодариевич*, д-р социол. наук, доц., проф., Кубанский государственный технологический университет; *Гавриленков Алексей Федорович*, д-р истор. наук, канд. филос. наук, проф., Саратовская государственная юридическая академия, Смоленский филиал; *Итунина Нина Борисовна*, канд. филос. наук, проф., Смоленский государственный университет; *Доманский Юрий Викторович*, д-р филол. наук, проф., Российский государственный гуманитарный университет;

Далингер Виктор Алексеевич, д-р пед. наук, проф., Омский государственный педагогический университет; *Колесов Владимир Иванович*, д-р пед. наук, проф., Санкт-Петербургский университет государственной противопожарной службы МЧС РФ; *Микерова Галина Георгиевна*, д-р пед. наук, проф., Кубанский государственный университет; *Фоменков Анатолий Иванович*, канд. пед. наук, доц., Смоленский государственный университет; *Казданян Сусанна Шалвовна*, канд. психол. наук, доц., Экономико-юридический университет им. А. Мкртчяна (Ереван, Республика Армения);

Кондрашихин Андрей Борисович, д-р экон. наук, проф., Институт экономики и права (филиал) ОУП ВО «Академия труда и социальных отношений»; *Ганский Владимир Александрович*, канд. экон. наук, доц., Институт предпринимательской деятельности (Минск, Республика Беларусь);

Степанов Александр Геннадьевич, канд. филол. наук, доц., Тверской государственный университет; *Вестов Федор Александрович*, канд. юр. наук, доц., проф., Саратовский национальный исследовательский государственный университет им. Н.Г. Чернышевского; *Шошин Сергей Владимирович*, канд. юр. наук, доц., Саратовский национальный исследовательский государственный университет им. Н.Г. Чернышевского.

Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материалов ссылка на издание обязательна.

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Адрес редакции:
214000, г. Смоленск, ул. Б. Советская, 12/1, 303.
Официальный сайт: naukavestnik.ru.
Тел.: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru.

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN

Network edition
Scientific journal

Publication was founded in 2016.

Schedule – 12 issues in a year.

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor).

Editorial Board:

Barinov Dmitry Nikolaevich, (*Editor-in-chief*) Doctor of Philosophical sciences, Prof., Smolensk State University; *Artyukhovich Yulia Vasilyevna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., Volgograd state technical University; *Garanina Olga Denisovna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., The Moscow State Technical University of Civil Aviation; *Nikolsky Vladimir Svyatoslavovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., Center of project activities, Moscow Polytechnic University; *Schastlivtseva Elena Anatolievna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., Vyatka State University; *Shitov Sergey Borisovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., Moscow State Technological University «STANKIN»; *Makarov Sergey Nikolaevich*, Doctor of Sociological sciences, Prof., Smolensk state University; *Tuzhba Emir Nodarievich*, Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof., Prof., Kuban State Technological University; *Gavrilentsov Alexey Fedorovich*, Doctor of Historical sciences, Candidate of Philosophical Sciences, Prof., Saratov State Law Academy, Smolensk branch; *Itunina Nina Borisovna*, Candidate of Philosophical sciences, Prof., Smolensk State University; *Domansky Yuri Viktorovich*, Doctor of Philological Sciences, Professor, Russian state University for the Humanities, *Dalinger Viktor Alekseevich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., Omsk State Pedagogical University; *Kolesov Vladimir Ivanovich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., Saint-Petersburg University of State Fire Service of EMERCOM of Russia; *Mikeroval Galina Georgievna*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., Kuban state University; *Fomenkov Anatoly Ivanovich*, Candidate of Pedagogical sciences, Assoc. Prof., Smolensk State University; *Kazdanyan Susanna Shalvovna*, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof., A. Mkrtychyan University of Economics and Law (Yerevan, Republic of Armenia); *Kondrashin Andrey Borisovich*, Doctor of Economical sciences, Prof., Institute of Economics and Law (branch) Educational institution of higher education trade unions «Academy of labor and social relations»; *Gansky Vladimir Alexandrovich*, Candidate of Economical sciences, Assoc. Prof., Institute of entrepreneurship (Minsk, Republic of Belarus); *Stepanov Alexander Gennadiyevich*, Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof., Tver state University; *Vestov Fyodor Alexandrovich*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., Saratov State University named after N.G. Chernyshevsky; *Shoshin Sergey Vladimirovich*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., Saratov State University named after N.G. Chernyshevsky.

The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the articles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the publication is required.

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Address of the editorial office:
214000, Smolensk, B. Sovetskaya str., 12/1, 303.
Official site: naukavestnik.ru.
Phone: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru.

СОДЕРЖАНИЕ

ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ	1
<i>Гаврилова Ю.В., Жиронкина М.А.</i>	
Роль суггестии в религиях	1
<i>Гаврилова Ю.В.</i>	
Трансформации духовной сферы общества в условиях пандемии COVID-19	6
<i>Райченко А.В., Сафронова М.А.</i>	
Цифровая трансформация современной образовательной среды	11
<i>Шкундич А.О.</i>	
К вопросу о видовой эксплуатации в работах Б. Торреса	16
<i>Шмаков В.С.</i>	
Факторы социокультурного развития сельских локальных сообществ	21
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	30
<i>Гусева Н.Ю., Чеченина О.А.</i>	
Адаптация учебного материала по математике для обучающихся с расстройствами аутистического спектра	30
<i>Короткова И.П.</i>	
Методика работы со специальной терминологией в курсе изучения лингвистических дисциплин (английский язык)	40
<i>Кюнкрикова И.В., Горлач Е.Я., Сапарбаева М.Б.</i>	
Формирование коммуникативных универсальных учебных действий у младших школьников в процессе изучения иностранного языка	44
<i>Маркова Я.С.</i>	
Современные тенденции в профессиональном педагогическом образовании	49
<i>Мокринская А.И.</i>	
Приемы изучения исторической личности как инструмент исторического познания (на примере личности императрицы Елизаветы Петровны)	54
<i>Непрокина И.В.</i>	
Процессный подход в организации студенческой предпринимательской деятельности на примере проектирования дефектологического центра	60
<i>Пронина З.И.</i>	
Анализ и классификация педагогических условий с целью повышения эффективности образовательного процесса	66
<i>Сафроненкова Е.Л.</i>	
Дидактические возможности онлайн сервиса EDpuzzle в обучении иностранному (английскому) языку студентов высшей школы	70
<i>Терешенкова А.А., Панфилов Г.Е.</i>	
Дистанционное обучение как современный способ получения образования	74
<i>Ткачева В.В.</i>	
Современные проблемы логопедии в инклюзивном пространстве	79

Эриштейн М.О.	
Опыт применения балльно-рейтинговой системы по университетской дисциплине «История зарубежной литературы» в условиях дистанционного обучения	83
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	87
Архипова И.В.	
Секундарный таксис в разноструктурных языках	87
Джуманов Д.А.	
Свободное поэтическое движение в азербайджанской поэзии	94
Ibrahimov R.M.	
Lexical-semantic field and concept of «black color» in cognitive linguistics (on materials of the Azerbaijan language)	99
Кузнецова А.А., Федорова И.В.	
Художественная реализация синонимического ряда с доминантой bad в романе Дж. Д. Сэлинджера The Catcher in the Rye («Над пропастью во ржи»)	104
Лысенкова В.Н.	
Внутренняя форма фразеологизма и его значение	111
Поплавская И.А.	
Поэзия В.А. Жуковского в рукописном литературном сборнике «Мои досуги» из книжного собрания князей Голицыных в Научной библиотеке ТГУ	117
Поплавская И.А.	
Жуковский и Общество любителей российской словесности	125
Чубарова Н.А.	
Глаголы с атрибутивной валентностью со значением гнева	133
ЖУРНАЛИСТИКА И МАССОВЫЕ КОММУНИКАЦИИ	140
Образцова О.Ю.	
Феномен русской педагогической журналистики в педагогической культуре и общественно-педагогическом движении России конца XIX – начала XX вв.	140
ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ	147
Наджафли Г.Д., Эйвазова Н.В.	
Взаимоотношения Азербайджанской Демократической Республики с Кавказскими республиками (в свете немецких архивных документов)	147
Салимгареев М.В.	
Методологические казусы квантитативного подхода в историческом познании	154
Сидорчук И.В.	
Досуг в пространстве городской повседневности Санкт-Петербурга поздней имперского периода (основные характеристики и особенности развития)	159

Якупов Р.А. Якупова Д.В.	
Этноконфессиональный вопрос в СССР во второй половине 1970-х – начале 1980-х годов в оценках ЦРУ	165
КУЛЬТУРОЛОГИЯ	180
Гончарова Н.В.	
«Из любви к Отечеству»: издание И.И. Бецкого по организации Московского воспитательного дома в личной библиотеке почетного опекуна С.М. Голицына	180
Ефремова Л.В.	
Научный подход к мифологии: «Поэтика мифа» Е.М. Мелетинского	188
Колосова Г.И.	
Авторские инскрипты в книгах из личной библиотеки графа П.А. Валюева	192
ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ	200
Ngô Thi Phuong, Nguyen Thi Lan	
Maintaining the working-class nature of the CPV in the current period following Ho Chi Minh's thought	200
Гончаренко Л.Н., Авакова Э.Б.	
Государственная идеология для России: исторический опыт и цивилизационные особенности	207
Koptelov A.O.	
The political control: problem statement	214
СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ	219
Ly Sam Tu	
Gold or fish: behavior towards Nang river's natural resources of the Yao ethnic people in northern upland Vietnam	219
Беспалова Т.М.	
Актуальность изучения сформированности гражданской идентичности личности в контексте подрывов традиционных устоев современного российского общества	227
Векилов К.Ш.	
Пути расширения инновационной деятельности в университетах и научных организациях в Азербайджане	232
Гюльмамедов И.Т.	
Актуальные проблемы развития промышленных парков в Азербайджане	239
Коньков А.Т., Сарбаа Л.Н.	
Соотношение понятий «репутация», «имидж», «бренд» и «паблисити»	244
ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ	251
Зозуля А.А.	
Юридическая доктрина и правовая политика как средства совершенствования правового воздействия	251

Лисицкая А.Ю.

Несправедливые договорные условия: судебный контроль в России и за рубежом

256

TABLE OF CONTENTS

PHILOSOPHICAL SCIENCES	1
<i>Gavrilova Yu.V., Zhironkina M.A.</i> The role of suggestion in religions	1
<i>Gavrilova Yu.V.</i> Transformation of the spiritual sphere of society in conditions pandemic COVID-19	6
<i>Raychenko A.V., Safronova M.A.</i> Digital transformation of the modern educational environment	11
<i>Shkundich A.O.</i> On the question of species exploitation in the works of B. Torres	16
<i>Shmakov V.S.</i> Factors of socio-cultural development of rural local communities	21
PEDAGOGICAL SCIENCES	30
<i>Guseva N.Y., Chechenina O.A.</i> Adaptation of educational material in mathematics for students with autism spectrum disorders	30
<i>Korotkova I.P.</i> Methodology of working with specific terminology within the course of linguistic sciences studying (English)	40
<i>Kyunkrikova I.V., Gorlach E.Ya., Saparbaeva M.B.</i> Formation of communicative universal educational actions for younger schools in the process of learning a foreign language	44
<i>Markova Y.S.</i> Current trends in professional teacher education	49
<i>Mokrinskaya A.I.</i> Methods of studying historical personality as a tool of historical knowledge (on the example of the personality of the Empress Elizabeth Petrovna)	54
<i>Neprokina I.V.</i> Process approach in the organization of student entrepreneurial activity on the example of designing a defectological center	60
<i>Pronina Z.I.</i> Analysis and classification of pedagogical conditions in order to improve the efficiency of the educational process	66
<i>Safronenkova E.L.</i> Didactic potential of EDpuzzle online service in teaching foreign (English) language for university students	70
<i>Tereshenkova A.A., Panfilov G.E.</i> Distance education as a new way of getting education	74
<i>Tkacheva V.V.</i> Contemporary speech therapy challenges in an inclusive space	79

<i>Ershtein M.O.</i>	Experience in using the point-rating system for the University discipline «History of foreign literature» in the context of distance learning	83
PHILOLOGICAL SCIENCES		87
<i>Arkhipova I.V.</i>	Secondary taxis in different structured languages	87
<i>Jumanov D.A.</i>	Free poetry movement in Azerbaijan poetry	94
<i>Ibrahimov R.M.</i>	Lexical-semantic field and concept of «black color» in cognitive linguistics (on materials of the Azerbaijan language)	99
<i>Kuznetsova A.A., Fedorova I.V.</i>	The synonym chain of the adjective bad in J. D. Salinger's The Catcher in the Rye	104
<i>Lysenkova V.N.</i>	Inner form of the phraseological unit and its meaning	111
<i>Poplavskaya I.A.</i>	Vasily Zhukovsky's poetry in the manuscript literary collection Moi Dosugi from the book collection of Princes Golitsyn in the Tomsk State University Research library	117
<i>Poplavskaya I.A.</i>	Zhukovsky and Society of Lovers of Russian Literature	125
<i>Chubarova N.A.</i>	The verbs with attribute valence with the meaning of anger	133
JOURNALISM AND MASS COMMUNICATION		140
<i>Obraztsova O.Y.</i>	The phenomenon of pedagogical journalism in pedagogical culture and social pedagogical movement in Russia in the end of the XIX – the beginning of the XX century	141
HISTORICAL SCIENCES		147
<i>Najafli G.J., Eyvazova N.V.</i>	The relationship of the Azerbaijan Democratic Republic with the Caucasian republics (in the light of German archival documents)	148
<i>Salimgareev M.V.</i>	Methodological incidents of the quantitative approach in historical knowledge	154
<i>Sidorchuk I.V.</i>	Leisure in the space of urban everyday life in St. Petersburg of the late Imperial period (main characteristics and features of development)	159
<i>Yakupov R.A., Yakupova D.V.</i>	Ethno-confessional issue in the Soviet Union in the second half of the 1970s – early 1980s in estimates CIA	165

CULTUROLOGY	180
<i>Goncharova N.V.</i>	
«For the sake of love to Motherland»: I.I. Betsky's publication on the establishment of the Moscow educational house in the personal library of the honorary guardian S.M. Golitsyn	180
<i>Efremova L.V.</i>	
Scientific approach to mythology: «Poetics of myth» by E.M. Meletinsky	188
<i>Kolosova G.I.</i>	
Author's inscriptions in books from the personal library of Count P.A. Valuev	192
POLITICAL SCIENCES	200
<i>Ngo Thi Phuong, Nguyen Thi Lan</i>	
Maintaining the working-class nature of the CPV in the current period following Ho Chi Minh's thought	200
<i>Goncharenko L.N., Avakova E.B.</i>	
State ideology for Russia: historical experience and civilizational features	207
<i>Koptelov A.O.</i>	
The political control: problem statement	214
SOCIAL AND ECONOMIC SCIENCES	219
<i>Ly Cam Tu</i>	
Gold or fish: behavior towards Nang river's natural resources of the Yao ethnic people in northern upland Vietnam	219
<i>Bespalova T.M.</i>	
The relevance of studying the formation of a person's civil identity in the context of undermining the traditional foundations of modern Russian society	227
<i>Vekilov K.Sh.</i>	
Ways to expand innovation activities in universities and scientific organizations in Azerbaijan	232
<i>Gulmamedov I.T.</i>	
Current problems of development of industrial parks in Azerbaijan	239
<i>Konkov A.T., Sarbaa L.N.</i>	
Relationship between the concepts of «reputation», «image», «brand», and «publicity»	244
JURIDICAL SCIENCES	251
<i>Zozulya A.A.</i>	
Legal doctrine and legal policy as a means of improving legal impact	251
<i>Lisitskaya A.Yu.</i>	
Unfair contractual conditions: judicial control in Russia and abroad	256